
Слухи стали  
реальностью

Это лишь часть обраще-
ний, с которыми приходят 
в офис регионального от-
деления СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ в г. Мурманске на 
пр. Ленина, 71 наши земля-
ки. После обнародования 
постановления правитель-
ства области от 24.06.2015 
г. № 268-ПП/6 не смолкают и 
наши телефоны.

Слухи об изменениях в 
порядке приобретения еди-
ных социальных проездных 
билетов стали, увы, явью. 
Результат такого решения - 
по сути, украденная одна из 
мер социальной поддержки, 
установленных федераль-
ным законодательством. 

Хотя незадолго до этого  
события, так возмутивше-
го граждан,  и даже после 
него отдельные политики 
пытались убеждать в дру-
гом. 24 марта нынешнего 
года на заседании комитета 
областной думы по бюдже-
ту, финансам и налогам его 
председатель Борис Пи-
щулин (фракция «Единая 
Россия») подчеркнул, ком-
ментируя изменения в об-
ластной бюджет 2015 года, 
что, в частности, планирует-
ся сократить на 10 процен-
тов расходы на содержание 
органов государственной 
власти. При этом остают-
ся наиболее приоритетные 
расходы, в частности, со-
хранены ранее принятые 
социальные обязательства 
с учетом уточнения и прин-
ципа адресности. Не идет 
сегодня речь и об отмене 
единого социального про-
ездного билета, прозвучало 
на заседании комитета. 

24 июня случилось. 

Не отмена,  
но ограничения

Однако депутатов Мур-
манской областной думы, 
похоже, в известность о нов-
шестве не ставили. Многие 
из них пребывали в неведе-
нии до тех пор, пока к ним 
не стали приходить крайне 
возмущенные и очень рас-
строенные избиратели. 
(Хотя трудно представить, 
что думское большинство - 
фракция «ЕР» - была не в 
курсе готовящихся санкций 
против граждан).

В правительстве области 
стало модным при приня-
тии непопулярных решений, 
умаляющих права граждан, 
ссылаться на пример «неко-
торых других» регионов Се-
веро-Западного федераль-

ного округа. Вот и в случае с 
единым проездным загово-
рили о каком-то моратории 
на льготный проезд, введен-
ном, якобы, в четырех реги-
онах СЗФО. 

Вторит правительству и 
председатель думского ко-
митета по законодательству 
и государственному стро-
ительству Владимир Ми-
щенко, которому пришлось 
объясняться с обществен-
никами в приемной, есте-
ственно, «Единой России». 
Той самой приемной, где 
заявления граждан даже 
перестали  принимать. Он 
тоже говорит про морато-
рий. Но где же? 

Покажите народу 
этих «пионеров»! 
По словам депутата, в 

Новгородской, Вологодской, 
Калининградской областях 
и Ненецком округе. 

А народ говорит: «Неправ-
да! Звонили родственникам 
(друзьям) в Вологду - ничего 
у них не отменяли».  

Благо, есть Интернет с 
его возможностью посетить 
сайты правительств любого 
региона страны. 

В Вологде как была, так 
и осталась социальная кар-
та «Забота», дающая право 

на приобретение льготного 
проездного с таким же на-
званием.

В Великом Новгороде, 
правда, в конце февраля 
сделали попытку, очень по-
хожую на нашу, но  более 
жесткую. Тамошние послуш-
ные власти депутаты  реши-
ли, что доход более  одного 
прожиточного минимума 
вполне позволяет пожилым 
гражданам оплачивать про-
езд  в общественном транс-
порте на общих основаниях, 
и проголосовали за отмену 
единого проездного аж до 
2018 года. А еще в целях 
«оптимизации расходов» 
на такой же срок отменили 
бесплатное зубопротезиро-
вание, на меньший - компен-
сацию части родительской 
платы  за детский сад, и 

даже покусились на бес-
платное молоко для перво-
классников. 

Про народный бунт в Ве-
ликом Новгороде  2015 года 
по центральным каналам 
телевидения  ничего уви-
деть не удалось, но вот ин-
формационное агентство 
«Regnum» сообщило, что 
после бурной реакции в 
обществе депутатам думы 
пришлось пересмотреть 
пакет законов, «оптимизи-
рующих» бюджет. И планку 
доходов увеличили (правда, 
до полутора прожиточных 
минимумов), и единый про-
ездной вернули, двух ви-
дов, да еще и «дачный» про-
ездной с компенсацией из 
областного бюджета ввели. 

Признав, что расходы 
бюджета за счет этого уве-
личатся.

Равняемся  
на худших?

Вероятно, правительство 
нашего региона, огорчив-
шись, что  не стало «пионе-
ром» в благородном деле 
урезания законных прав 
граждан пенсионного воз-
раста, тупо скопировало эти 
полтора прожиточных мини-
мума, установленных в Ве-
ликом Новгороде,  и реши-

ло, что у нас номер пройдет, 
народ проглотит. Но зачем 
же брать пример с худших!

Только ведь это не един-
ственный случай, когда 
именно в Мурманской обла-
сти проводят эксперимен-
ты над жителями «впереди 
планеты всей». Про норма-
тивы потребления обще-
домовых услуг с коммента-
рием Президента «они что 
там,   с ума сошли?» узнала 
вся страна. Может, и теперь 
узнает?  

СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ в Мурманской области 
намерена добиваться от-
мены постановления регио-
нального правительства. С 
вашей помощью и при ва-
шей поддержке, уважаемые 
читатели!

Наталья ЧЕСНОКОВА.
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неЕДИНЫЙ ПРОЕЗДНОЙ 
Только объединившись, можно отстоять свои права

Я неработающая пенсионерка, 
ветеран труда Мурманской обла-
сти, получаю пенсию в размере 17 
тысяч 500 рублей. С принятием по-
становления правительства Мур-
манской области от 24.06.2015 г. № 
268-ПП/6 я с августа месяца теряю 
право на приобретение ЕСПБ по 
льготной цене. 

Прошу вашей помощи в решении 
проблемы, которая касается многих 
тысяч жителей нашей области. Счи-
таю, что подписанное губернатором 
М. В. Ковтун постановление лишает 
нас одной из мер социальной защи-
ты, что недопустимо, как сказал пре-
зидент Путин В. В.

Руденко  
Александра Геннадьевна.

г. Мурманск.
*  *  *                                  

Обращаются к Вам вторично дети 
войны, ветераны труда, пенсионеры. 
Еще в апреле мы узнали, что наше 
уважаемое безбедное правитель-
ство решило отменить  льготные 
проездные билеты на городском 
транспорте. Собрали подписи (око-
ло 70), отправили в «Справедливую 
Россию». Наше обращение было 
опубликовано в газете «СР» № 75, 
май 2015 года под заголовком «Де-
нег нет – пойдем пешком?». Под-
писей собрали немного, так как 
жители не верили, что такое может 
случиться. И вот по 24 каналу вы-
ступает министр Соснин и сообща-
ет об отмене льгот с 1 августа. Люди 
в шоке!

Мы старые люди, работавшие в 
тяжелых и вредных условиях тру-
да, зарабатывали льготы, а нас этих 
льгот лишают. Многие стали инвали-
дами, ходят с палочками. И куда хо-
дим? В основном по поликлиникам 
или по магазинам в поисках акции с 
целью купить продукты подешевле.

Просим «Справедливую Россию» 
помочь нам защитить наши права на 
льготы, которых нас хотят лишить.

Козлова М. Р., Русских Н. С., 
Ильина, Карелина Е.Д., Федорова 

Н.И., Драгунова А.М., Тарасова 
Н.П., Новицкая Л.З., Чечурова Т.А., 

Шувалова Л.А. и другие.
*  *  *

Мне 58 лет, всю жизнь я прожи-
ла и проработала в Мурманске. 
Сейчас живу в Росляково, которое 

стало районом Мурманска. Пен-
сия у меня небольшая - 11 тысяч, 
«коммуналка» - без комментариев, 
поэтому в настоящее время про-
должаю работать. На работу езжу 
на четырех рейсовых автобусах 
в день (Росляково -  Мурманск - 
Кола это не городские), расстояния 
большие, цена билетов дорогая, по-
этому для меня очень необходим 
единый социальный проездной. 

Пожаловаться хочу на прави-
тельство Мурманской области. Оно 
приняло решение с августа месяца 
2015 года сохранить льготные про-
ездные билеты для пенсионеров 
только гражданам, у которых доход 
не превышает 17 тысяч рублей. Я 
не попадаю в эту категорию, и не я 
одна такая. Но на пенсию в 11 тысяч 
на Севере не выжить, Мурманская 
область на сегодняшний день один 
из самых дорогих регионов. И аль-
тернативы никакой не оставили!

Пожалуйста, помогите! Пусть от-
менят доплаты для покупки льгот-
ных проездных для пенсионеров, 
но установят какую-нибудь фикси-
рованную цену на него (сейчас он 
стоит 500 рублей). Пусть он станет 
дороже, но в каком-нибудь виде 
сохранится для простых пенсио-
неров. Ведь сегодня для простых 
пенсионеров нет НИКАКИХ льгот. 
Неужели я, проработав больше 30 
лет на Севере, не заслужила от го-
сударства хотя бы проездной! Вы 
знаете, не такой я представляла 
себе жизнь на пенсии в советское 
время. 

С уважением,  
Комарова В.В.

*  *  *
Вчера ходили со своими заявле-

ниями в приемную партии «Единая 
Россия» в Мурманске. Наши заяв-
ления не приняли, сказали, что мы 
опоздали. Вопрос уже обсуждался, 
решение принято, и изменений не 
будет. Дали адрес приемной Пре-
зидента. Но мы пошли в приемную 
губернатора. Ведь это она под-
писала постановление. А Прези-
денту тоже направили обращение, 
пусть знает, как у нас тут относят-
ся к пенсионерам и ветеранам.   

Группа граждан.

Из обращений граждан в региональное отделение пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Мурманской области 

НАША СПРАВКА
Финансирование региональных льгот производится из 

расходов областного бюджета. «Оптимизация» расходов 
происходит за счет урезания ряда льгот. Между тем, по 
информации Управления Федеральной налоговой служ-
бы по Мурманской области, за 6 месяцев 2015 года в об-
ластной бюджет перечислено 22 млрд. 103 млн. рублей, 
что в 1,4 раза или на 6 млрд. 194 млн. руб. выше уровня 
первого полугодия 2014 года. Поступления увеличились, в 
основном, за счет роста платежей по налогу на прибыль 
организаций на 5 млрд. 808 млн. рублей.

Видеть несправедливость и молчать - значит, самому участвовать в ней
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Как отметил лидер регио-
нального отделения партии 
Александр Макаревич: «Спи-
сок у нас очень интересный. 
Более трети кандидатов - это 
действующие депутаты ны-
нешних Советов, у которых 
есть серьезный опыт работы 
в органах власти. Остальные 
- «свежие» люди, среди них 
есть и представители молодо-
го поколения, которые готовы 
работать в интересах наших 
земляков».

На конференции партийцы 
поддержали кандидатуры 56 
соратников, часть из которых 
пойдет на выборы по партий-
ным спискам. Напомним, такие 
выборы пройдут в  Северо-
морске и Печенгском районе, 
где наряду с кандидатами-
мажоритариями в борьбе за 

депутатские мандаты будут 
участвовать партии, зареги-
стрированные в регионе. Во 
флотской столице партийный 
список СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ возглавит Сергей Варла-
мов, а в Печенгском районе 
- Руслан Белашов. Оба они яв-
ляются депутатами и предсе-
дателями местных отделений 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ.

Активных партийцев СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ вы-
двинула и на выборах в 
представительные органы 
муниципалитетов Кольского 
района - Верхнетуломском, 
Междуречье и Туломе. В Кан-
далакше в борьбу за депутат-
ские мандаты вступят Вла-
димир Браерский, Владимир 
Игумов, Александр Тыртиков, 
которые сегодня являются 

депутатами городского и рай-
онного Советов депутатов, а 
также Николай Галенко. На 
дополнительных выборах в 
Апатитский горсовет за депу-
татский мандат будет бороться 
Юрий Кровлин.

Делегаты конференции 
обсудили и новый общерос-
сийский партийный проект 
«Справедливый призыв», 
инициатором которого стал 
лидер партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ Сергей Миро-
нов. По словам руководите-
ля регионального отделения 
партии Александра Макаре-

вича, целью проекта являет-
ся повышение гражданской 
активности населения, при-
влечение к участию в выбо-
рах беспартийных граждан с 
активной жизненной позици-
ей и формирование коалиции 
с тем, чтобы обновить власть 
на местах. 

«Это очень интересный 
проект, который приобре-
тет новые формы своего 
развития в период уже не-
посредственно избиратель-
ной кампании, - подчеркнул 
Александр Макаревич. - Про-
ект будет реализовываться в 

Кировске и Североморске,  где 
кандидатами от СР пойдут не 
только партийцы, но и те, кто 
разделяет позицию партии, а 
именно идеи достижения до-
стойной жизни для всех, прео-
доления неравенства, защиты 
интересов человека труда».

Горячее обсуждение на кон-
ференции вызвал вопрос по 
весьма актуальной теме - о 
едином социальном проезд-
ном билете, права на приоб-
ретение которого лишились 
некоторые категории северян. 
По этому поводу делегаты кон-
ференции единогласно приня-
ли важное заявление, основа-
нием для которого послужили 
многочисленные обращения 
граждан в СПРАВЕДЛИВУЮ 
РОССИЮ, в том числе, коллек-
тивные. 

Заявление, согласно ре-
шению конференции, уже 
передано в правительство 
Мурманской области. Также 
депутатом Мурманской об-
ластной думы Александром 
Макаревичем направлен за-
прос прокурору Мурманской 
области о проверке соответ-
ствия законодательству выше-
упомянутого постановления 
правительства, ограничива-
ющего право жителей обла-
сти на приобретение единого 
льготного социального про-
ездного билета. 

Ирина ВЕРТ-МИЛЛЕР.

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ  ВЫДВИНУЛА 
СВОИХ КАНДИДАТОВ 

В субботу 18 июля в региональном отделении пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ состоялась областная 
конференция. Главным вопросом повестки дня стала 
процедура выдвижения кандидатов в депутаты пред-
ставительных органов на выборах, которые состоятся  
13 сентября в ряде муниципалитетов Заполярья.

Продолжается  сбор подписей  
за отмену постановления правительства 

региона по ЕСПБ
Акция регионального отделения партии СПРАВЕДЛИ-

ВАЯ РОССИЯ набирает обороты. Ежедневно в офис пар-
тии приходят мурманчане, жители Росляково, Мурмашей, 
не согласные с решением регионального правительства, 
лишившим   их права на приобретение единого социаль-
ного проездного билета. Сбор подписей за отмену поста-
новления ведется в Кандалакше, Кировске, Северомор-
ске,  Апатитах, Мончегорске, Кольском районе.  Десятки 
подписных листов  уже заполнены, сотни наших граждан 
поддержали инициативу партии.

«Карательное» постановление затрагивает интересы не 
только пассажиров-льготников, которым теперь придется по-
купать общегражданские проездные, стоящие более тысячи и 
даже две с половиной   тысячи (на пригородных маршрутах) 

рублей,  но и транс-
портных предпри-
ятий.

За 7 месяцев это-
го года ОАО «Элек-
тротранспорт» - это 
все троллейбусы 
и автобусы города 
Мурманска - реали-
зовало 172 тысячи 
914 единых соци-
альных проездных 
билетов. 

ОАО «Мурман-
скавтотранс» за тот 

же период реализовало 39 тысяч 694 ЕСПБ. Самая большая 
потребность в его приобретении существует в городах Севе-
роморск, Кандалакша, Кировск, Апатиты, в Кольском районе.

Потери предприятий, несущих на себе основную нагрузку по 
пассажирским перевозкам, приведут к серьезному подрыву их 
деятельности. Этого ли добивалось правительство области, 
наряду с социальным взрывом и возмущением граждан?

Советуем представителям власти хотя бы раз проехать в 
мурманском троллейбусе  и автобусе и послушать, какими сло-
вами клеймят пожилые люди тех, кто принял такое антинарод-
ное решение.

Все, кто разделяет позицию СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ,  могут распечатать бланк для сбора под-
писей, который мы разместили на нашем сайте 
www.murmansk.spravedlivo.ru, и, заполнив его, пере-
дать  в офис партии любым доступным способом. 

Наш адрес: 183038, г. Мурманск, пр. Ленина, 71, тел. 
45-36-63, fax: 45-72-18, e-mail: region51-08@mail.ru 

Информационное сообщение

В региональное отделение Политической 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ поступают 
многочисленные обращения граждан, кото-
рые просят нашей помощи в восстановлении 
права на приобретение единого социального 
проездного билета (ЕСПБ). Этого права де-
сятки тысяч жителей области  могут  быть 
лишены с 1 августа 2015 года  в связи с   при-
нятием 24.06.2015 года  постановления прави-
тельства Мурманской области № 268-ПП/6 «О 
внесении изменений в постановление Прави-
тельства Мурманской области от 13.07.2005 № 
275-ПП». 

Напомним, что введение ЕСПБ как  меры со-
циальной поддержки населения было обуслов-
лено отменой  натуральных льгот  и их заменой 
в денежном выражении в соответствии с Феде-
ральным законом от 22.08.2004г. № 122-ФЗ.   

Во исполнение Закона и в соответствии с реко-
мендациями Правительства РФ в июле 2005 года 
постановлением правительства  Мурманской об-
ласти был введен единый социальный проездной 
билет для льготного проезда отдельных катего-
рий граждан всеми видами транспорта общего 
пользования городского и пригородного сообще-
ния на территории Мурманской области. Среди 
этих категорий - ветераны труда и приравненные 
к ним лица, труженики тыла, репрессированные 
и реабилитированные жертвы политических ре-
прессий, а также пенсионеры, не имеющие иных 
мер социальной поддержки: женщины старше 
55, мужчины старше 60 лет.    

Статья 153 Закона № 122-ФЗ закрепляет по-
ложение о недопустимости снижения уровня 
социальной защищенности граждан,  размеров 
и условий выплаты пособий (в том числе еди-
новременных) и иных видов социальных выплат, 
осуществляемых в денежной форме. В данной 
статье также содержится положение о том, что  
совокупный  объем их финансирования   не мо-
жет быть уменьшен, а условия их предоставле-
ния ухудшены по сравнению с действующими.

Аналогичные положения содержатся и в зако-
не Мурманской области № 550-01-ЗМО «О мерах  
социальной поддержки отдельных категорий 
граждан» от 23.12.2004 г. 

На наш взгляд, в принятом 24 июня 2015 года 
постановлении правительства Мурманской об-
ласти № 268-ПП/6 содержатся признаки нару-
шения как федерального, так и регионального 
законов.  С 1 августа региональные льготники и  

пенсионеры, не получающие других мер социаль-
ной поддержки, смогут приобретать  ЕСПБ толь-
ко при условии, если размер их материального 
обеспечения не превышает полуторакратную 
величину прожиточного минимума пенсионеров, 
установленную в Мурманской области, что на 1 
квартал 2015 года составляет  17 184 рубля.

Фактически, правительство Мурманской обла-
сти вводит в практику оказания мер социальной 
поддержки населения понятие «критерий нуж-
даемости», не установленное  Законом, в резуль-
тате чего  большая группа граждан лишается за-
конодательно установленной льготы. 

Однако,  такие действия не могут произво-
диться без  внесения изменений в федеральное 
законодательство. 

Таким образом, оптимизация расходов бюд-
жета по-мурмански вполне укладывается в из-
вестное выражение «бежать впереди паровоза».    
Исполнительная власть региона, не имея на то 
законных оснований, ухудшает положение граж-
дан в плане реализации их социальных прав  и 
гарантий.  

Эти антисоциальные меры, преследующие 
цель  сокращения бюджетных расходов в объеме 
ориентировочно 90 миллионов рублей,  принима-
ются в условиях роста доходов областного бюд-
жета.  По данным УФНС России по Мурманской 
области, за январь-май 2015 года в областной 
бюджет перечислено 18 млрд. 776 млн. рублей, 
что в 1,4 раза, или на 5 млрд. 51 млн. рублей 
выше, чем за тот же период 2014 года. Такую «оп-
тимизацию» за счет пожилых людей в условиях 
высокой инфляции, роста тарифов на жилищ-
но-коммунальные услуги, грядущего снижения 
уровня индексации пенсий  мы считаем безнрав-
ственной и подрывающей доверие граждан к 
власти. 

Жители Мурманской области обращаются в 
региональное отделение партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ с просьбой организовать акции 
протеста в связи с нарушением их права на 
приобретение единого социального проездного 
билета. Мы разделяем их оправданное  возму-
щение, поддерживаем граждан в их стремлении 
к социальной справедливости, готовы организо-
вать мероприятия в их защиту, вплоть до прове-
дения санкционированных акций протеста.

Мы считаем, что  правительство Мурманской 
области должно незамедлительно рассмотреть 
вопрос об отмене данного постановления.      

ИЗ ЗАЯВЛЕНИЯ КОНФЕРЕНЦИИ  
РЕГИОНАЛЬНОГО  ОТДЕЛЕНИЯ ПОЛИТИЧЕСКОЙ  ПАРТИИ  СПРАВЕДЛИВАЯ  РОССИЯ 
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Инициаторами создания 
движения стали известные 
в Кировске люди, большей 
частью коренные кировча-
не, представители горняцких 
династий, те, у кого здесь ро-
дились и живут дети и внуки, 
и кто связывает свою судьбу 
с Кировском.  Это Александр 
Алтынбаев, Александр Пе-
карь, Максим Куличинский, 
Алексей Голота, Сергей Ка-
раваев, Сергей Афонин, 
Алексей Савостин, Денис 
Шестаков, Лилия Короле-
ва, Константин Спорягин, 
Юрий Загитов, Александр 
Савельев и многие другие. 
Всех их объединяет тревога 
за будущее родного города, 
который - если не изменить 
ситуацию - в скором време-
ни может превратиться в 
вахтовый поселок. По мне-
нию инициаторов создания 
общественного движения, 
карманный городской Со-
вет, состоящий из «ручных» 
депутатов, кировчанам не 
нужен. 

Самостоятельная городская 
власть, действующая в инте-
ресах всех жителей города, 
должна создавать равные ус-
ловия для работы и развития 
как крупного, так и малого и 
среднего бизнеса, отказать-
ся от роли адвоката в защи-
те интересов одних в ущерб 
другим. Кредо такой власти 
- оказывать максимальное со-
действие любой точке роста 
в экономике города, любой 
здравой предприниматель-
ской инициативе. 

Социальная ответственность 
крупного бизнеса и градообра-
зующего предприятия должна 
проявляться в обеспечении 
приоритета жителям города в 
трудоустройстве на работу, в 
содействии в создании новых 
рабочих мест, справедливой 
плате за землю, за негативное 
воздействие на окружающую 

среду, за счет которых, в том 
числе, формируется городской 
бюджет.

Решение вопросов жизне-
деятельности города также 
должно быть приоритетным 
направлением в работе му-
ниципальных властей. Ведь 
одной из актуальных проблем 
для жителей Кировского рай-
она является тема горячего 
водоснабжения по новой ма-
гистрали от Апатитской ТЭЦ. 
Вопрос качества воды не 
решен до сих пор и, похоже,  
власти города намеренно дис-
танцируются от его решения, 
мотивируя это тем, что пре-
тензий у Роспотребнадзора к 
качеству воды нет и все нахо-
дится в пределах допустимых 
норм. Отвратительный запах 
воды сводят на микрофлору 
труб, которая конфликтует с 
водой из озера Имандра, отку-
да производится забор воды. 
Не получены ответы, почему 
вода до сих пор пахнет не-
фтепродуктами (по этому по-
воду можно предположить, 
что трубы при строительстве 
использовались б/у от нефте-
проводов). И самое главное - 
НИКТО до сих пор не понес за 
это ответственность. 

Другая важнейшая пробле-
ма - это  тарифообразование 
на горячее водоснабжение 
от новой трубы для жителей 
города Кировска. Почему та-
риф в два раза выше, чем в 
Апатитах? От этого вопроса 
власти намеренно уходят.  Мо-
жет, потому, что представля-
ют интересы крупного бизне-
са? Чиновники из областного 
управления по тарифному 
регулированию, которые при-
езжали в Кировск, внятных 
ответов не дали, а сослались 
на то, что это инвестпроект, 
и деньги нужно возвращать. 

Но ведь такого рода проекты 
рассчитаны на долгосрочную 
окупаемость, минимум на 20 
лет. Тогда и тарифы должны 
оставаться в разумных преде-
лах. Все говорит о том, что 
компенсировать затраты на 
строительство хозяева трубы 
хотят как можно скорее, пока у 
населения еще остались хоть 
какие-то деньги.

Вообще, сегодня в Киров-
ске огромное количество 
проблем, главная из которых 
- нестабильность и неуверен-
ность в завтрашнем дне. Это 
проявляется во всем: в расту-
щей безработице, все менее 
доступном здравоохранении, 
беднеющих детских садах и 
школах, «ползучей» оптими-
зации бюджетной сферы. Эти 
проблемы можно и нужно ре-
шать - только вот даже обозна-
чить их действующая власть 
боится. 

Городу нужен полноцен-
ный орган представительной 
власти - самостоятельный и 
добросовестный. Ведь Устав 
Кировска предоставляет на-
родным избранникам огром-
ные полномочия. Этими 
полномочиями необходимо 
пользоваться на 100%, при-
чем без оглядки на указания 
власть имущих. Только вду-
майтесь: более восьмиде-
сяти (!) вопросов местного 
значения отнесены к компе-
тенции Совета депутатов. 
Любовь к родному городу, 
ответственность перед его 
жителями, готовность от-
стаивать их интересы - не-
обходимые условия для раз-
вития города. Так что новое 
общественное движение «За 
родной Кировск!» появилось 
весьма кстати.

Контакт координатора 
движения: Загитов Юрий Вя-
чеславович - 8921-15-30-559.

Николай ГОЛДОБИН, уро-
женец Кировска, выпускник 
Кировского горного техни-
кума, дважды выдвигав-
шийся от градообразующего 
предпри ятия - Кольской АЭС 
- и избранный на должность 
мэра Полярных Зорей, по-
сле ухода в отстав ку в 2013 
году так прокомментировал 
свое решение в интервью на 
сайте Блогер51: 

- Зачастую между инте ресами градообразующего пред-
приятия и интересами жителей ставится знак ра венства, 
но на практике это далеко не так...

«За родной Кировск!»
Новое общественное движение заявило о себе в городе горняков

МНЕНИЕ

Мы в СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ хорошо пони маем, 
какую важную роль играют 
градообра зующие предпри-
ятия в жизни многих горо-
дов нашей области. Она 
обусловлена исторически - 
создание и развитие совре-
менных городов (и Кировск 
тому яркий пример) начи-
налось в советское время 
со строитель ства наших 
горно-металлургических и 
горно-химических гигантов.

Хорошо известна и мо-
дель взаимоотношений 
власти и градообразую щих 
предприятий, кото рая скла-
дывалась деся тилетиями. 

Прежняя модель была 
основана на принципе то-
тального подчинения мест-
ной власти комбинатам, по-
тому что тогда они тянули 
на себе весь воз социальных 
про блем. На производствен-
ных совещаниях, планер ках 
обсуждались вопросы содер-
жания и обеспече ния дет-
садов, школ, мед санчастей, 
учреждений культуры и 
спорта. 

Все это далеко поза ди, но 
и сегодня зачастую руково-
дители таких предприятий 
считают, что они могут 
командо вать и управлять 
местной властью. 

Эта политика себя ис-
черпала! Исчерпала пол-
ностью! Более того, она 
превратилась в тормоз раз-
вития наших городов и все-
го региона, не позволяющий 
двигаться вперед. Сегод ня 
жизнью востребована новая 
модель взаимоот ношений 
местной власти и круп-
ных предприятий - равно-
правного сотрудничества, 
взаимопомощи в решении 

накопившихся проблем, 
частно-государственного 
партнерства. 

И не градообразующее 
предприятие должно ре-
шать, кто будет мэром 
города, депутатом, а граж-
дане, изби ратели. Именно 
потому, что теперь основ-
ную со циальную нагрузку и 
от ветственность за город 
и подавляющее большинс-
тво его жителей несут не 
комбинаты, а муниципаль-
ная власть.

При этом очень важ-
но, чтобы муниципальная 
власть имела собствен ную 
позицию, открыто выска-
зывала ее в форме диалога 
с градообразую щим пред-
приятием, опираясь на под-
держку граждан. 

И Совет депутатов дол-
жен быть не покладистым 
и ручным, но волевым, ре-
шительным, способным 
профессионально ставить 
вопросы взаимодействия 
муниципальной власти и 
градообразующего пред-
приятия в интересах всех 
жи телей.

Александр Макаревич, 
председатель Совета РОПП СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
в Мурманской области, заместитель председателя 
Мурманской областной думы:  

«Старая модель взаимоотношений
тормозит развитие»

МНЕНИЕ

На днях в Кировске, в микрорайоне Кукис-
вумчорр, стали распространяться абсурдные 
слухи о якобы готовящемся переселении 
жителей микрорайона неизвестно куда.  По 
имеющимся сведениям, отношение к слухам 
имели два деятеля с фамилиями Рассказов 
и Нестеров, которые, видимо, в целях  само-
рекламы решили ввести в заблуждение сотни 

местных жителей. В выходной день 26 июля 
они собрали на улице более ста человек. Про-
исходящее было похоже на попытку навести в 
поселке панику, собрать подписи жителей под 
совершенно бредовым обращением, а потом 
как бы все «разрулить». Есть предположение, 
что это связано с предстоящими выборами в 
Кировский Совет депутатов. 

ПРОВОКАЦИЯ?
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Усредним - да и все 
Не  сокращением административных 

структур и отменой  шикарных премий 
для лиц, замещающих государственные 
должности, не отказом от банкетов и 
фуршетов и уменьшением средств на ос-
вещение деятельности властных струк-
тур в СМИ, а через карман граждан. В 
том числе ветеранов, пенсионеров, ин-
валидов. 

(Напомним, только в один день, 24 
июня правительство области приняло 
два постановления, «благодаря» кото-
рым десятки тысяч пенсионеров лишат-
ся возможности приобретать единый 
социальный проездной билет, а тысячи 
пожилых людей старше 75 лет и инва-
лидов уже не будут получать раз в год 
подарочек от власти в виде 500 рублей). 

Общая   численность граждан, имею-
щих право на ЕЖКВ, составляет у нас 
в области более ста тысяч человек. 
Каждому из них ЕЖКВ рассчитывается 
ежемесячно индивидуально, исходя из 
фактических расходов на жилищно-ком-
мунальные услуги и социальных норм 
жилплощади и ЖКУ. 

Поэтому сумма, которую льготники 
(самая большая группа -  ветераны труда 
и приравненные к ним лица) получают 
ежемесячно на свои счета в банке или 
на карту, варьируется.  В отличие от 
региональной ежемесячной денежной 
выплаты (РЕДВ), которая в настоящее 
время для ветеранов труда составляет 
строго 835 руб.04 коп. 

Так вот с 1 января 2016 года по иници-
ативе правительства будут установлены  
«твердые» размеры ЕЖКВ. Для вете-
ранов труда и приравненных к ним лиц 
- 1 320 рублей. Реабилитированным ли-

цам и лицам, признанным пострадавши-
ми от политических репрессий, - 1 990 
рублей.  

Сельские жители, которым по закону 
полагается 100-процентная компенса-
ция платы за ЖКУ, разделены на  две 
категории. Специалисты в области куль-
туры и искусства, медицинские и фарма-
цевтические работники, педагогические 
работники, специалисты общеотрасле-
вых должностей (таких у нас 7 154) будут 
«твердо» получать в месяц 3 000 рублей, 
социальные работники и специалисты 
ветеринарной службы (их 158) - 2 000 
рублей. 

В общей сложности за счет  внесения 
изменений в порядок начисления ЕЖКВ 
областной бюджет в 2016 году получит 
экономию (в проекте закона она назы-
вается оптимизацией) в размере 130 
миллионов 375,05 тысячи рублей.

А куда экономию  
денем?

Но если есть экономия, то она откуда-
то возьмется, значит, кто-то из полу-
чателей мер социальной защиты энной 
суммы денег не досчитается. 

По уверениям вице-губернатора Татья-
ны Пороновой, около 60 процентов по-
лучателей ЕЖКВ не потеряют ничего, а 
некоторые и приобретут добавку, а вот 
оставшиеся 40 процентов могут полу-
чать меньше. Но это, дескать, граждане, 
имеющие  лучшие жилищные  условия и  
большие  доходы.  И многие из них про-
сто даже не заметят уменьшения льготы.  
Кроме того, есть еще жилищные субси-
дии… Зато высвободившиеся средства 
можно будет потратить, например, для 
улучшения демографической ситуации, 

в частности, для выплаты неких поощ-
рений семьям, родившим второго ребен-
ка. Так говорила Т.М. Поронова на засе-
дании комитета по труду и социальной 
политике, который возглавляет депутат 
от СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ Юрий 
Паюсов. Но когда проект обсуждался в  
думе, столь  конкретного ответа не по-
следовало. На социальные нужды, с уче-
том адресности и нуждаемости…

Разницы нет  
Самые дотошные депутаты, в том 

числе Юрий Паюсов, допытывались: по-
чему для примера расчета новой ЕЖКВ 
взяли поселок Зеленоборский, и именно 
семьи, имеющие право на 100-процент-
ную компенсацию стоимости ЖКУ? Да, 
они получат и ЕЖКВ, и субсидию и, дей-
ствительно, не потеряют ничего. Но у 
нас ведь больше 90 процентов граждан 
живут в городах и городских поселениях, 
там ситуация с льготами другая! Юрий 
Андреевич предлагал: давайте примем 
закон в первом чтении, за лето изучим 
ситуацию по другим населенным пун-
ктам, а осенью вернемся к этому закону.

Даже единоросс Вячеслав Сабуров 
просил: дайте нам наглядные приме-
ры по разным населенным пунктам, с 
разными тарифами и квартплатами! А 
то получается, как в названии фильма: 
«Верьте мне, люди!». 

Но и на комитете, и на заседании думы 
вице-губернатор Поронова упорно твер-
дила: название населенного пункта не 
имеет значения! 

В спешке забыли  
про индексацию

Павел Сажинов (КПРФ) сразу увидел: 
в проекте закона не предусмотрена ин-
дексация ЕЖКВ.

Ах, да, упустили - признались предста-
вители правительства. Внесем, вы толь-
ко проголосуйте. 

А Владимир Ахрамейко, гордо име-
нующий себя руководителем фракции 
«Справедливая Россия», взывал к депу-
татам: «но, коллеги, вопрос индексации 
заложен у нас в законе о бюджете. Еже-
годно принимая закон о бюджете, мы 
рассматриваем индексацию». 

РЕВИЗИЯ ЛЬГОТ  
На последнем перед каникулами заседании Мурманской областной 

думы принят  закон, вносящий существенные изменения в порядок 
предоставления ежемесячной жилищно-коммунальной выплаты 
(ЕЖКВ). Теперь требуется внесение изменений в ряд областных 
законов. С подачи двух федеральных министерств в системе 
социальной защиты появилось новое модное понятие «критерий 
нуждаемости». Теперь все виды соцзащиты будут, вероятно, подгонять 
под него. 

Никто не спорит:  разумное, рачительное  расходование бюджетных 
средств - дело благое. Но почему всякий раз происходит оно 
исключительно посредством проникновения в карман граждан? 

Простое,  на первый 
взгляд,  обращение жи-
теля Оленегорска  к де-
путату привело к весьма 
объемному результату. 
Весной на прием к  за-
местителю председате-
ля облдумы, депутату 
от СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ Александру Макаре-
вичу оленегорец Игорь 
Владимирович Серге-
ев принес снимки, за-
печатлевшие   явно не-
стандартные дорожные 
знаки в районе дома № 
17 по ул. Молодежный 
бульвар.

Макаревич направил за-
прос начальнику управления   
ГИБДД по Мурманской обла-
сти.

Очень скоро сотрудники 

Госавтоинспекции провели 
в Оленегорске обширную 
проверку и выявили «мно-
жественные недостатки в 
обустройстве и содержа-
нии улично-дорожной сети 
города  Оленегорска, в том 
числе на пересечении ул. 
Южной и ул. Молодежный 
бульвар».

Управление ГИБДД возбу-
дило дело об администра-
тивном правонарушении в 
отношении администрации 
города Оленегорска, ведь за 
безопасность дорожного дви-
жения на своей территории 
отвечает исполнительная 
власть муниципалитета. 

И вот в начале июля ад-
министрация Оленегорска 
проинформировала ГИБДД 
и Александра Макаревича: 
для обеспечения безопасно-

сти дорожного движения и в 
целях устранения причин и 
условий, способствующих 
совершению администра-
тивных правонарушений, 
приняты меры. По итогам 
электронного аукциона за-
ключен  муниципальный 
контракт на выполнение 
работ по приобретению и 
установке дорожных знаков 
в г.Оленегорске и н.п. Высо-
кий. Будут установлены 195 
новых дорожных знаков, а 
также заменены 68 знаков, 
не соответствующих дей-
ствующим стандартам. 

Срок исполнения контракта 
- 08.07.2015 г. Как нам сооб-
щили  в администрации Оле-
негорска, работа по установ-
ке новых дорожных знаков 
находится на завершающем 
этапе. К подрядчику, не уло-

жившемуся в срок контракта, 
будут применены штрафные 
санкции. 

Наш. корр. 

А начиналось с малогоСказано - сделано
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Но именно Ахрамейко забыл, что в 
бюджете 2015 года не предусмотрена 
индексация РЕДВ, например, а также 
«опекунских» пособий. 

Велика ли трагедия? 
И именно Ахрамейко выступил глав-

ным защитником законопроекта, вы-
звавшего так много вопросов у депута-
тов разных фракций.

- Я специально взял справку: доходы 
Владимира Николаевича Ахрамейко в 
виде ЕЖКВ, которую мы получаем еже-
месячно, капают нам на сберкнижку. 
Я действительно потеряю по этому за-
кону, и потеряю прилично. Смотрите 
- 2014 рублей, 1882 рубля, 2074 рубля и 
так далее … Скажите, велика ли тра-
гедия? А почему я получаю так много в 
то время, как некоторые получают 800, 
700 рублей? Потому что у меня большая 
квартира, потому что я получаю 100 про-
центов коммунальных услуг. И где же на-
рушается справедливость? Напротив, 
она направлена к тем, кто нуждается в 
этих копейках, а не на нас должна быть 
направлена, где получают сумасшедшие 
заработные платы. 

Дальше была пламенная речь о торже-
стве справедливости,  о точности расче-
тов бюджета, маленькая полемика с 
депутатом Сабуровым, удивленным, как 
это защитник льгот Ахрамейко теперь 
ратует за их урезание. 

Мы избирали  
правительство области?!

Шум в зале облдумы по мере высту-
пления пламенного борца за справедли-
вость все возрастал, а разгорячившийся 
Ахрамейко уже слегка охрипшим голо-
сом затеял перепалку с Надеждой Мак-
симовой. 

- Меня, честно говоря, повергло вчера 
в шок ваше заявление, Надежда Пе-
тровна, о том, что нас будет проклинать 
вся область, и я являюсь, якобы, чьим-то 
адвокатом. Заверяю вас, я был все годы 
адвокатом только моих избирателей. 
Если вы считаете, что я являюсь сегод-
ня адвокатом власти исполнительной, я 
готов быть адвокатом, потому что она 
избрана всеми избирателями Мурман-

ской области. Закон надо принимать, он 
разумный закон со всех точек зрения. 
Справедливая Россия поддержала его в 
полном составе. 

К этой минуте из-за шума было уже не-
просто разобрать слова. Однако Юрия 
Паюсова услышали все:

- Что касается политической партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, Владимир 
Николаевич, вам никто не давал права 
говорить об этом. Это ваша фракция так 
называемая, но вы не представляете 
сегодня политическую партию СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. Что касается мо-
его выступления, то я говорил и вчера, 
и сегодня, что закон надо принимать, 
но не далее первого чтения. Там можно 
нормальные поправки внести, нормаль-
но проработать, я думаю, что галопиро-
вание нам пользы не принесет.

И тут Остапа (то есть Ахрамейко) 
окончательно понесло: 

- Плевать я хотел на эту партию. В пар-
тию Макаревича, Миронова  и Паюсова 
я никогда не входил, Юрий Андреевич, и 
вы должны знать об этом.

Тут уже не выдержал председатель 
думы Михаил Ильиных: 

- Владимир Николаевич, не надо! Не 
надо, Владимир Николаевич!

Юрий Паюсов на выпад бывшего кол-
леги ответил с присущим ему спокой-
ствием и чувством юмора: 

- Ну и слава Богу, что вы ушли от 
нас. (Тут не лишне напомнить, что 
В.Ахрамейко был исключен из партии 
решением региональной конференции). 

Бурная реакция в зале закипает. На-
вести порядок пытается Надежда Мак-
симова:

- Уважаемые коллеги, поспокойнее! 
Даже я не реагирую на вас, Владимир 
Николаевич, так бурно, как мои коллеги, 
потому что мне вчера достаточно было 
вам сказать, что вы действительно рез-
ко изменили свою позицию, и из защит-
ника интересов населения вы преврати-
лись в голого пиарщика.

Выше скорости света
Олег Минин, с усмешкой наблюдавший 

за яркой полемикой, вспомнил Альберта  
Эйнштейна и единственную  постоянную  
величину его теории - скорость света.  

- Мне кажется, что иногда мы с вами 
опровергаем теорию относительности,  
с большей быстротой меняя свою поли-
тическую ориентацию.

Закон «о твердой» ЕЖКВ в первый 
день заседания приняли все же только 
в первом чтении. Но наутро вновь поста-
вили на голосование. Вероятно, накану-
не вечером с некоторыми депутатами 
провели беседу и убедили, что такие из-
менения в законодательстве надо при-
нимать обязательно.  

И недостающие голоса нашлись.

Поживем-увидим
Чем обернется очередное новшество 

для многих получателей льготы, они 

увидят в 2016 году, - закон вступит в 
действие с 1 января. Когда возникнет 
ситуация: кто-то теряет, кто-то нахо-
дит, у граждан, которые утратят  часть 
льготы,   будет прямой повод обра-
щаться в суд с иском к  правительству 
Мурманской области. Это ведь оно 
инициировало усекновение очередной 
льготы.

Судебная практика покажет. Но, 
как следует из  заключения правово-
го управления Мурманской областной 
думы, предложенным проектом за-
кона ухудшается положение граждан, 
чьи действующие  выплаты превы-
шают установленный новым законом 
«твердый» размер.  

Наталья ЧЕСНОКОВА.

ПРОДОЛЖАЕТСЯ  

Однако в конце июня из пра-
вительства области в облдуму 
пришел отзыв на законопроект 
за подписью врио губернатора 
Т. М. Пороновой.

Необходимость «поощрения 
граждан, являющихся члена-
ми поисковых общественных 
объединений, организаций не-
зависимо от их организацион-
но-правовых форм, за особые 
заслуги и вклад в работу по 
поиску неизвестных воинских 
захоронений, установлению 
имен погибших и пропавших 
без вести, а также содействие 
деятельности поисковых обще-

ственных объединений», ска-
зано в отзыве, не вызывает 
сомнения. 

Но… С учетом того, что 
уполномоченным федераль-
ным органом (Минобороны) ут-
верждены специальные ведом-
ственные формы поощрения 
в данной сфере, а закон Мур-
манской области «О наградах и 
премиях Мурманской области» 
не лишает возможности поощ-
рять уже упомянутых граждан 
и организации за существен-
ный вклад в поисковую работу 
на территории Мурманской об-
ласти, врио губернатора Т. М. 

Поронова утверждение специ-
ального знака «За поиск погиб-
ших защитников Советского 
Заполярья» полагает нецеле-
сообразным.

Интересно, какую из уста-
новленных региональных на-
град предлагается выделять 
поисковикам? 

Из профессиональных зна-
ков ни один не подходит, а знак 
отличия «За заслуги перед 
Мурманской областью» пред-
полагает, прежде всего, осо-
бый вклад в  конкретную де-

ятельность, направленную на 
развитие региона.

Нелишне вспомнить, что 
наша область - один из немно-
гих  регионов страны,  в годы 
войны державших  оборону ее  
границ, что в тяжелейших усло-
виях Крайнего Севера, на кам-
нях и в болотах  полегли десят-
ки тысяч наших бойцов, и долг 
современников - достойно пре-
дать земле их останки, по воз-
можности восстановить имена, 
найти родственников, устано-
вить обелиски и памятники, 
чтобы никто не был забыт. 

И далеко не каждый готов 
в полевых условиях, в период 
нашего короткого и холодного 
лета забыть об отпусках и от-
дыхе, вновь и вновь идти на 
места боев, выполняя долг пе-
ред отцами и прадедами. При 
минимальной поддержке вла-
сти, часто - за свой счет. 

…На днях в Долине Сла-

вы, где наши советские воины 
остановили фашистских за-
хватчиков, проходил слет по-
исковых отрядов городов Во-
инской славы. Их в стране 35. 
Приехать смогли  представи-
тели всего 10 городов, власти 
которых сумели изыскать хоть 
какие-то средства для поездки 
на Кольскую землю.

И в первый же день слета 
большой объединенный поис-
ковый отряд  обнаружил остан-
ки восьми погибших бойцов.

У всякой экономии, навер-
ное, все же должен быть пре-
дел. А вот цинизм и лицемерие  
порой бывают беспредельны-
ми, когда на словах взывают к 
патриотизму и красиво говорят 
о долге перед павшими, а на 
деле просто отмахиваются от 
дополнительных забот, связан-
ных с выполнением долга.

Наш корр.

Власть отказала поисковикам 
Депутаты Мурманской областной думы от партии СПРА-

ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Александр Макаревич и Юрий Паю-
сов внесли весной в думу проект закона, предлагающий 
установить новый региональный почетный знак  «За поиск 
погибших защитников Советского Заполярья». Эту иници-
ативу они обсуждали с видными представителями поис-
кового движения Львом Журиным, Михаилом Орешетой, 
Константином Добровольским, и идея была одобрена.

Сергей Миронов:  
Бедность граждан - порок нашего государства

Председатель Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, руково-
дитель партийной фракции в Госдуме Сергей Миронов 
высказался по поводу возрастающей динамики роста 
бедности в стране:

- Недавно вице-премьер российского Правительства 
Ольга Голодец сообщила, что число бедных в стране ста-
ло «критичным», достигнув 22 миллионов человек. Это 
красноречивое признание. Потому что сама по себе эта 
цифра - уже позор для государства.

При том, что реальная доля нищего населения в стране 
еще «критичнее». Ведь официальная бедность рассчиты-
вается из убогого понятия «прожиточного минимума», с 

которым чиновники «химичат» еще со времен гайдаровской реформы. А если, как 
мы давно предлагаем, исходить из социального стандарта потребления, включаю-
щего реальные расходы на питание, лечение, образование, жилье, тогда бедными у 
нас окажутся не менее трети граждан. Причем это не бомжи, алкоголики и туне-
ядцы, а люди, имеющие и образование, и профессию, и работу. Феномен, немысли-
мый для развитых стран! Динамика роста бедности удручающая. По словам Ольги 
Голодец, еще прошлой осенью бедными считались 15,7 млн граждан.

И при этом Правительство все это время только вздыхает над цифрами, не при-
нимая никаких эффективных действий. Вместо этого мы слышим то о сокращении 
индексации пенсий, то о планах ограничить доступность бесплатного высшего 
образования. То есть, о мерах, способных лишь усугубить дальнейшее обнищание 
населения. А ведь эффективные меры борьбы с бедностью не являются каким-то 
неведомым секретом, о них наша Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ постоянно на-
поминает Правительству.

Это отмена всех привилегий госслужащих и депутатов, ограничение тарифов 
ЖКХ и цен на транспортные перевозки. А главное, прогрессивный налог и налог 
на роскошь, которые мы уже буквально в десятый раз предлагаем. Поскольку та 
модель, где 10% населения богатеет за счет остальных 90%, недопустима в нор-
мальном государстве. Но отчего-то нашему Правительству она кажется более 
удобной. Тогда возникает неизбежный вопрос: нужно ли нам такое Правительство?
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В связи с вступлением в силу оче-
редных изменений в Жилищный ко-
декс с 1 мая 2015 года отменена 
 непосредственная форма управления 
многоквартирными домами, количе-
ство квартир в которых более чем 16. 
Введено обязательное лицензирование 
управляющих компаний, то есть все 
организации, которые до этого време-
ни обслуживали МКД, должны полу-
чить лицензию. Сделать это должно 
было  ООО «Североморскжилкомхоз» 
(«СЖКХ»), расположенное по адресу ул. 
Советская д. 29А, которое в качестве 
единственной управляющей компании 
обслуживало многоквартирные дома 
флотской столицы в последние годы.   

Но случилось чудо! Вместо одной ор-
ганизации в Североморске появилось 
еще три новых. Правда, носят все че-
тыре УК одно и то же название - ООО 
«СЖКХ», руководителем всех четырех 
числится Рязанова Л. Л. Разница лишь 
в том, что зарегистрированы эти УК по 
разным юридическим адресам и имеют 
разные ИНН. Правда, органы местного 
самоуправления жителей города об этом 
почему-то «забыли» проинформировать.  

В итоге получилось, что в результате 
бездействия администрации были на-

рушены требования закона, в котором 
четко прописано, что если до 1 апреля 
управляющая компания не обратилась  
с заявлением о предоставлении лицен-
зии либо ей отказано в выдаче,  то орган 
местного самоуправления обязан уве-
домить об этом собственников жилья. В 
течение пятнадцати дней администра-
ция муниципального образования также 
обязана созвать собрание собственни-
ков помещений в многоквартирном доме 
для решения вопроса о выборе способа 
управления. В случае, если такое реше-
ние не принято (или собрание не прове-
дено), орган местного самоуправления 
обязан объявить о проведении откры-
того конкурса по отбору управляющей 
организации и провести этот конкурс в 
установленном порядке.    

Однако, ни один из этих пунктов  за-
кона в Североморске не был выполнен. 
И до настоящего времени  жители,  в 
связи с отсутствием в СМИ объектив-
ной информации о выборе управляющих 

компаний, подписывают документы на 
управление домами без проведения об-
щих собраний, что в соответствии с тре-
бованием ЖК РФ недопустимо. Полагаю, 
что не все североморцы знают, что вы-
боры способа управления МКД и управ-
ляющей компании, проведенные без со-
брания собственников, незаконны.    

Тем не менее, 13 мая 2015 года главой 
администрации ЗАТО Североморск под-
писано постановление № 451, которым 
без экономического обоснования был 
увеличен размер платы за содержание 
и ремонт жилья более чем на 30%, в то 
время как реальные доходы у многих 
жителей города уменьшились в среднем 
на 13% по сравнению с декабрем 2014 г. 
Правда, в скором времени это постанов-
ление было отменено, однако на самом 
деле ничего не изменилось. Выбора у 
североморцев как не было, так и нет. И 
платить за содержание и ремонт жилья, 
они, похоже, будут по максимуму.

Для наглядности можно посмотреть, 
что ООО «СЖКХ» предлагает в п. 4.3 
Договора управления МКД по графе «со-
держание и ремонт жилья» за квадрат-
ный метр для некоторых категорий до-
мов:   

- на первый год действия настояще-
го Договора - 35 рублей 84 копеек;

- на второй год  - 38 рублей 71 копе-
ек;

- на третий год - 41 рублей 80 копеек;
- на четвертый год  - 45 рублей 15 ко-

пеек;
- на пятый год - 48 рублей 76 копеек.
Хочу отметить, что эта величина раз-

мера оплаты в ЗАТО является гораздо 
большей, чем, к примеру, в том же Мур-
манске. Однако, почему-то кроме вы-
шеупомянутых четырех ООО «СЖКХ» 
иных УК в Североморске не наблюдает-
ся.  Создается впечатление, что другие 
управляющие компании, которые могли 

бы предложить жильцам куда более вы-
годные условия по договору и за мень-
шие деньги, в Североморск просто не 
пускают. Что не удивительно, учитывая, 
что «контрольный пакет» квадратных 
метров находится в руках администра-
ции, а не собственников жилья.

При этом городские чиновники, види-
мо, опять «забыли», что, в соответствии 
с п.7 ст. 156 ЖК РФ, размер платы опре-
деляется не менее чем на год на общем 
собрании   собственников с учетом пред-
ложения управляющей компании. Зна-
чит, ежегодное повышение этого размера 
без принятия соответствующего реше-
ния собственниками жилых помещений 
- незаконно. 

Из всей этой «договорной» эпопеи, 
можно сделать такой вывод: должност-
ные лица органов местной власти,  по 
сути, создали условия для недобросо-
вестной конкуренции, так как подписы-
вают договоры на управление МКД  толь-
ко с ООО «СЖКХ». Все это похоже на то, 
что таким образом с подачи администра-
ции города была создана монополия на 
оказание коммунальных услуг жителям 
флотской столицы, которых фактически 
лишают их права в соответствии с тре-
бованием Жилищного кодекса РФ произ-
вести выбор управляющей компании на 
конкурентной основе.                                            

В связи с этим хочется задать вопрос: 
чем руководствовалась администрация, 
принимая постановление с такими ус-
ловиями оплаты для жителей флотской 
столицы? Неужели исключительно забо-
той о североморцах, которые называют 
условия этих договоров кабальными? В 
таком случае, власти города демонстри-
руют весьма странное понимание «забо-
ты» о земляках, особенно о пенсионерах 
и малообеспеченных семьях, проживаю-
щих в муниципальных квартирах. 

Североморцев загоняют  
в коммунальную кабалу  

Наша газета уже писала о том, 
как североморские власти решили 
за жителей, какая управляющая 
компания должна обслуживать их 
дома. Росчерком пера чиновники 
начали заключать договоры только 
с компаниями-«клонами» под 
одним названием ООО «СЖКХ». 

Эту тему поднимал депутат 
Североморского Совета депутатов 
Сергей Варламов. Сегодня, 
возвращаясь к ней, мы попытаемся 
объяснить  североморцам тонкости 
жилищного законодательства, 
чтобы  они понимали, почему 
за свои квадратные метры им 
придется платить по максимуму. В 
этом нам поможет неравнодушный 
житель Североморска Петр 
Харичко, который достаточно 
хорошо изучил ситуацию в городе.     

«Чем больше направляется в сложившуюся систе-
му социальной поддержки бюджетных средств, тем 
выше социальное неравенство и ниже эффектив-
ность расходов на эти цели», - говорится в докладе.

Авторы документа обращают внимание на то, что, 
несмотря на постоянно растущие бюджетные расхо-
ды, уровень бедности населения в России снижается 
крайне медленно. «По оценке экспертов, среди граж-
дан, получающих социальные выплаты, более 50% 
не относятся к категории нуждающихся в социальной 
поддержке. В то же время, среди граждан, нуждаю-
щихся в такой поддержке, менее 50% получают какие-
либо социальные выплаты», - говорится в докладе.

Основная причина, по мнению Минфина, в том, 
что социальная поддержка оказывается россиянам 
без учета уровня их дохода. Минфин предлагает дать 
регионам уже в 2016 году право устанавливать прин-
цип нуждаемости граждан в тех или иных мерах под-
держки.

При этом пособия лицам, подвергшимся воздей-
ствию радиации, ежемесячные выплаты инвалидам 
и пособия по уходу за ребенком незастрахованным 
гражданам предлагается платить только в том случае, 
если среднемесячный подушевой доход получателей 
пособия не превышает 2,5 прожиточного минимума.

Минфин также предлагает сократить перечень ос-
нований для назначения звания «Ветеран труда», 
а гражданам, имеющим особые заслуги перед госу-
дарством, оказывать часть получаемых ими льготных 
услуг, в том числе медицинских, на платной основе.

В переводе с чиновничьего языка на русский вывод 
Минфина гласит: в России есть более нуждающиеся в 
социальной поддержке и менее нуждающиеся в ней; 
у вторых деньги нужно отнять и отдать их первым. И 
еще есть граждане, которым соцподдержка оказыва-
ется, а она им вовсе не нужна. И если на этом сэконо-
мить, то наступит всеобщее социальное равенство…

Более абсурдную и кощунственную логику приду-
мать сложно. Может, у нас социальное неравенство 
все-таки не между бедными и не очень бедными, а 
между бедными и богатыми? Может быть, Минфину от-
крыть глаза и заметить, как минимум, 100-порядковую 
разницу, скажем, между зарплатой топ-менеджмента 
предприятий и их работниками? Не для того, чтобы 

что-то поменять (не компетенция государства), а для 
того, чтобы просто увидеть, что такое социальное не-
равенство, и вспомнить из истории, во что оно обычно 
выливается...

И еще одно существенное. По всем юридическим 
и управленческим правилам - «закон обратной силы 
не имеет». Если что-то нужно поменять в законода-
тельстве, скажем, в системе оказания социальной 
помощи, можно и поменять, тем более, если сами 
недодумали или напортачили в свое время. Но не в 
отношении людей, которые эту помощь получают го-
дами и десятилетиями. Начните менять с даты приня-
тия нового порядка - в отношении тех, кто помощь еще 
не получал. Это почеловечней будет, менее обидно.

И последнее: я понимаю, что пособие по уходу за 
ребенком будущей жене Романа Абрамовича (он сей-
час свободен и ищет себе подругу жизни по Интерне-
ту), скорее всего, будет не нужно, но полагаю, что эти 
несколько сотен рублей - это не «помощь», а спасибо 
от государства за рождение его будущего гражданина. 
Впрочем, это любой другой женщины касается. Как и 
льгота для ветерана труда - материальное спасибо за 
хороший труд, а не деньги на хлеб с маслом.

И итог: теперь становится понятным, почему Пра-
вительство Мурманской области росчерком пера ли-
шило десятки тысяч пенсионеров региона льготных 
проездных билетов. По укоренившейся традиции мы 
впереди планеты всей спешим воплотить в жизнь те-
оретические изыски Минфина России, которые очень 
сомнительны по сути и никакой даже рекомендатель-
ной силы не имеют.

Михаил Демин, член Союза  
журналистов России.

Информационный сайт ИСККРА (kolanews.ru)

Кто ведет наступление на пенсионеров
Федеральный Минфин считает, что уве-

личение социальных расходов бюджета 
без проведения реформ в социальной сфе-
ре только усилит социальное неравенство 
в России. Такие выводы содержатся в докла-
де министерства об основных направлениях 
повышения эффективности расходов феде-
рального бюджета.



Справедливая РОССИЯ•СОБЫТИЯ№ 76, Июль 2015 7

Возрождение военно-
патриотической игры 
«Зарница» стало ярким 
событием для тридца-
ти учащихся профессио-
нальных колледжей из 
Мурманска, Росляково и 
Ковдора, а успешное про-
ведение  убедило всех 
организаторов в том, что 
«Зарница» вновь должна 
стать традиционной и еже-
годной.

Различные соревнования 
на ловкость, скорость, реак-
цию, выдержку, навыки на-
чальной военной подготовки 
и умение ориентироваться 
в незнакомых  обстоятель-
ствах в командном соста-
ве успешно выдержали все 
участники, несмотря на то, 
что на второй день игры, в 
воскресенье шел проливной 
дождь. 

Особые таланты 5 заяв-
ленных команд показали в 
конкурсе на лучший ужин, 
приготовленный на костре. 
Команда «Магистраль» из 
Мурманского индустриаль-
ного колледжа умудрилась 
даже испечь блины в по-
ходных условиях. Она же 
стала победителем игры в 

командном зачете. Второе 
место завоевала команда из 
Росляково, на третьем - ко-
манда ковдорского Центра 
детского творчества «Бу-
дущий воин». Главные при-
зы - кубки,  ценные подарки 
спортивно-туристического 
назначения и дипломы - пре-
доставило региональное 
отделение партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Мур-
манской области.

- Ребята были в восторге 
от всей программы, - делит-
ся впечатлениями идеолог и 
основной организатор воз-
рожденной «Зарницы», ру-
ководитель общественной 
организации «Союз защит-
ников Отечества» Наталья 
Кисленко. - Их ведь не об-
манешь, и они обманывать 
не умеют. Счастливые глаза 
и вопросы: «А когда будет 
следующая игра?» - гово-
рили обо всем. А мы окон-
чательно  убедились в том, 

что без объединения усилий 
общественных организаций, 
органов власти, военных 
структур мероприятия тако-
го рода не осилить.

В дни проведения на 30 
подростков, участников ко-
манд было почти столько 
же взрослых. Это предста-
вители областного комите-
та по физкультуре и спорту 
- особое спасибо Розе Его-
ровой, специалисту отдела 
спортивно-массовой рабо-
ты, областного военкома-
та, областного комитета по 
взаимодействию с обще-
ственными организациями и 
делам молодежи - тут боль-
шую работу провела Ирина 
Малышева. Были у нас во-
ины-афганцы, участники бо-
евых действий на Северном 
Кавказе, волонтеры-студен-
ты, в общем, собрались фак-
тически представители трех 
поколений. 

- Вклад партии СПРАВЕД-

ЛИВАЯ РОССИЯ и ее пред-
ставителей Андрея Скри-
палева, Андрея Иванова, 
Василия Бурова, Сергея 
Ефимова, - продолжает На-
талья Кисленко, - вообще 
неоценим. Огромное спаси-
бо лидеру региональной ор-
ганизации Александру Ген-
надьевичу Макаревичу, он 
живо откликнулся на нашу 
идею и оказал очень боль-
шую помощь. 

Как всегда,  подобные ме-
роприятия не обходятся без 
группы «Перевал», участни-
ки которой почти в полном 
составе являются членами 
партии СР. Пели военно-па-
триотические композиции 
сами, потом передали ги-
тару молодежи  у большого 
«зарничного» костра.

До свидания, мурманская  
«Зарница-2015»! Будем 
ждать следующей в 2016 
году!

Наш корр.

«Зарница» удалась!
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ приняла активное участие  

в возрождении военно-патриотической игры

Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ объявила сбор подписей 
за введение моратория на сбор 
платежей на капитальный ре-
монт домов по всей стране. Пар-
тия предлагает на пять лет замо-
розить эти поборы.

«Капитальный ремонт должен 
быть сделан за счет государства. 
Только после этого можно переда-
вать здания на содержание самих 
жителей. Государство пропустило 
сроки капительного ремонта, а те-
перь требует от граждан платить 
за то, что давно должно было быть 
сделано», - уверен Председатель СР, 
руководитель партийной фракции в 

Госдуме Сергей Миронов.
Сбор подписей в рамках всерос-

сийской акции «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ - за отмену поборов на ка-
премонт» ведется во многих регионах 
страны - от Магадана до Воронежа. За 
считанные дни наши волонтеры со-
бирают тысячи подписей в каждом из 
городов, где проходит акция. В Ново-
сибирске, например, в первые дни ак-
ции собрано свыше 3 тыс. подписей, 
в Курганской области - более тысячи. 
В Челябинской области предложение 
одобрил даже губернатор. Борис Ду-
бровский заявил, что мораторий на 
оплату капремонта ветхих домов с из-
носом более 70% необходим.

Собранные по всей стране подписи 
будут переданы Председателю Пра-
вительства РФ Дмитрию Медведеву.

Обращение на имя Сергея Миро-
нова (форма ниже) можно отправить 
по электронной почте: spravedlivo.
center@yandex.ru, или обычным 
письмом: 127051, Москва, ул. Пе-
тровка, д.24 стр.5. 

Также обращения можно пере-
дать в офис регионального 
отделения партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ в Мурманской 
области по адресу: г. Мурманск, 
пр. Ленина, 71, тел. 45-72-18, 45-
36-63. Мы перешлем их в адрес 
Сергея Михайловича Миронова.

СР - за введение моратория на сборы на капремонт

Еще бы одну 
электричку…
Здравствуйте, мы, жители Мур-

манской области, обращаемся к вам 
за помощью.

Один раз в неделю - в пятницу - 
из Мурманска в Апатиты идет элек-
тричка, состоящая из одного вагона. 
Ею пользуются те жители станци-
онных поселков, у кого нет машин, 
студенты из Апатитов и пенсионе-
ры-мурманчане, чтобы на выходные 
поработать на дачном участке. Мы 
вот ездим в Кицу. Но времени на 
работу и хотя бы короткий отдых 
или поход в лес остается  совсем не 
много, всего-то один день, потому 
что обратно электричка идет рано 
утром в воскресенье. 

Может, областные власти вместе с 
железной дорогой могли бы решить 
вопрос, чтобы хотя бы еще раз в не-
делю электричка ходила из Мурман-
ска в Апатиты и обратно?  И нельзя 
ли на время сбора грибов и ягод до-
бавить к существующей электричке 
еще один вагон? Ведь скоро начнет-
ся лесной сезон, и тогда уже не то 
чтобы сидеть, стоять будет негде.

Еще хотим выразить огромную 
благодарность проводникам Гали-
не Петровне Федоровой и Наталье 
Викторовне Сорокиной за их забо-
ту, доброе отношение и внимание к 
нам.

С.В.Шальнева, Ю.Аревков, 
В.Аревкова, Т.Версихина, 

В.Новиков, М.Новиков (ст.
Кица), Л.Шушкова, Е.Осавольяк, 

Е.Фомина (г.Мурманск), 
Е.Селезнева, О.Кутасов, 

С.Митрохина, О.Бузина - студенты 
из Апатитов. 

Письмо в редакцию

В ПОДДЕРЖКУ  МАЛОГО  
И СРЕДНЕГО  БИЗНЕСА
Депутаты фракции «СПРАВЕД-

ЛИВАЯ РОССИЯ» в Госдуме Ми-
хаил Сердюк, Михаил Емелья-
нов, Геннадий Носовко и Андрей 
Руденко внесли в ГД проект фе-
дерального закона «О внесении 
изменения в статью 346.13 части 
второй Налогового кодекса Рос-
сийской Федерации».

Согласно законопроекту, предель-
ный размер годового дохода для 
предприятий, имеющих право ра-
ботать по упрощенной системе на-
логообложения, предполагается 
увеличить с 60-ти млн до 120-ти млн 
рублей.

Комментируя необходимость по-
добной корректировки, Михаил 
Сердюк отметил, что предлагае-
мые проектом меры выработаны с 
учетом мнения и пожеланий самих 
предпринимателей.

«То, что нередко подается как 
инструмент поддержки малого и 
среднего бизнеса, разрабатывает-
ся в тиши министерских кабинетов 
и имеет мало общего с реальными 
ожиданиями рынка. Наш законопро-
ект позволит на практике снизить 
давление на бизнес и, в то же вре-
мя, как минимум сохранит бюджету 
объемы собираемых налогов», – по-
яснил он.

По словам авторов законопроек-
та, предлагаемая мера не заменяет, 
а дополняет существующие префе-
ренции для бизнесменов.
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Весьма интересную и познаватель-
ную рукопись принес лидеру  реги-
онального  отделения СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИИ в Мурманской области 
Александру Макаревичу его давний 
знакомый по военно-патриотической 
работе  Павел Николаевич Лоснов – 
участник Великой Отечественной вой-
ны,  кадровый офицер, полковник в 
отставке. Кратко он называет свою 
военную профессию просто: сапер. 1 
марта 2016 года ему исполнится 90 лет. 

Родом он из беднейшей крестьян-
ской семьи, проживавшей в деревне 
Анискино Пестяковского района Ива-
новской области и насчитывавшей 10 
детей. 

С 1943 по 1971 годы служил в Со-
ветской армии. В 1951 году окончил 
по первому разряду военно-инже-
нерное училище по специальности 
«строительство и эксплуатация дорог, 
мостов, фортификационных сооруже-
ний, взрывное дело», а в 1964 году - 
курсы по изучению новейшей техники 
при  Военно-инженерной  Академии 
имени Куйбышева. 

Павел Николаевич Лоснов награж-
ден орденом Отечественной войны 
2-й степени, орденом Красной Звез-
ды, медалями «За боевые заслуги», 
«За безупречную службу» I и II степе-
ней, медалью Жукова и еще более чем 
двадцатью медалями. 

Много лет после окончания службы 
он занимался активной общественной 
работой в советах ветеранов войны и 
военной службы, внес большой вклад 
в дело военно-патриотического вос-
питания молодежи.

География военной службы Павла 
Николаевича обширна: Ивановская 
область, Монголия, Китай, Читинская 
область, Москва, Ленинград, Герман-

ская Демократическая республика, 
Эстонская ССР, Печенгский район Мур-
манской области, г. Мурманск, г. Кали-
нинград. И почти весь этот перечень 
можно найти в его рассказах, объеди-
ненных в сборник    «Невыдуманные 
истории».  В них любознательный чи-
татель найдет  малоизвестные факты 
и подробности событий Великой От-
ечественной и Второй мировой войн 
и послевоенных лет, они и серьезные, 
и забавные, написаны легко и увлека-
тельно. Многие истории происходили 
у нас на Кольской земле.

Все это навело на мысль помочь 
Павлу Николаевичу Лоснову в изда-
нии сборника. А пока предлагаем вни-
манию читателей один из рассказов 
ветерана. 

 Павел Лоснов.  «ХИТРЫЙ» МОСТ В НИКЕЛЕ

В апреле депутат  Мур-
манской областной думы, 
лидер регионального от-
деления СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ Александр Макаре-
вич побывал в Заполярном, 
где он вместе с однопартий-
цем - депутатом Печенгского 
районного Совета Русланом 
Белашовым - провел прием 
граждан по личным вопро-
сам. Со своими проблемами 
на встречу с народными из-
бранниками пришли более 
десятка  жителей Печенгско-
го района. По их обращени-
ям Александр Макаревич 
направил депутатские за-
просы. Сегодня мы публи-
куем некоторые ответы.

Так, на обращение работни-
цы Печенгской ЦРБ о бедствен-
ном положении в медицинском 
учреждении ответил первый 
заместитель министра здра-
воохранения Роман Москвин. 
Он проинформировал, что на 1 
июня 2015 года средняя зарпла-
та врачей и работников, имею-
щих высшее медицинское об-
разование (фармацевтическое 
и иное) и предоставляющих  
медицинские услуги, состави-
ла 54420,18 рублей; средне-
го медицинского персонала 

- 27242,43 рубля; младшего 
медперсонала - 19055,21 рубль.

Теперь работники Печенгской 
ЦРБ могут сравнить эти цифры 
с теми, которые указаны в их 
расчетных листках, и узнать, 
совпадают ли они. Правда, 
замминистра разъяснил, что за-
работная плата конкретного ра-
ботника зависит от уровня его 
квалификации, сложности вы-
полняемой работы, количества 
и качества затраченного труда 
и может быть как выше, так и 
ниже значения средней зара-
ботной платы, сложившейся в 
конкретном учреждении здраво-
охранения. Условия оплаты тру-
да каждого работника опреде-
лены его трудовым договором с 
работодателем.

Также Роман Москвин про-
информировал, что в целях 
ликвидации кадрового «голо-
да», руководство Печенгской 
ЦРБ неоднократно выезжало в 
высшие медицинские учебные 
заведения, и за пять месяцев 
нынешнего года в учрежде-
ние приняты врач-стоматолог-

хирург, врач-невролог, врач-
травматолог-ортопед, врач 
клинической лабораторной 
диагностики, врач кабинета 
медицинской профилактики, 
врач-дерматовенеролог, врач-
фтизиатр.

Что же касается питания па-
циентов, то, по словам первого 
замминистра, в Печенгской ЦРБ 
оно осуществляется с соблю-
дением норм, установленных 
приказом Минздрава. Нормы, 
конечно, нормами, но многое 
зависит от качества приготовле-
ния пищи. В разных больницах 
из одних и тех же продуктов мо-

гут готовить по-разному. В од-
ной - и вкусно, и полезно. В дру-
гой - может быть, и полезно, но 
настолько невкусно, что почти 
не тронутая еда с тарелок пря-
миком вываливается в бак для 
отходов. 

В целом из ответа Романа 
Москвина складывается впе-
чатление, что в Печенгской ЦРБ 
ситуация более-менее благопо-
лучная. Однако делать вывод,  
так это или не так,  лучше все же 
жителям района и сотрудникам 
больницы.  

Еще один ответ депутату 
пришел из областного Мини-

стерства труда и социального 
развития по обращению жи-
тельницы Заполярного, которой 
«Центр социальной поддержки 
населения по Печенгскому рай-
ону» отказал в предоставлении 
субсидии из-за долга по кварт-
плате, оставленного предыду-
щими жильцами.  По данному 
факту проведена проверка. Как 
указал в ответе министр Сергей 
Мякишев, отказ по данному ос-
нованию министерство считает 
неправомерным. 

В связи с этим Минтруда пред-
ложил Центру соцподдержки 
вернуться к рассмотрению за-
явления жительницы Заполяр-
ного о назначении субсидии на 
оплату ЖКУ и проинформиро-
вать ведомство и заявительницу 
о принятом решении, размере 
субсидии и сумме выплаты. Так-
же Сергей Мякишев пояснил, что 
наряду с выплатой ежемесячно-
го детского пособия гражданка 
может обратиться за еще одним 
видом социальной поддержки 
- адресной государственной со-
циальной помощью, право на 
которую имеют малоимущие се-
мьи со среднедушевым доходом 
семьи ниже величины прожиточ-
ного минимума, установленного 
властями региона.

Депутату отвечают...

Бывший первый секретарь Пе-
ченгского райкома партии 

Пьянков попросил командира диви-
зии полковника Безотосова Алек-
сея Ильича построить деревянный 
мост через реку Колосйоки в посел-
ке Никель для создания более удоб-
ного выхода жителей поселка в зону 
отдыха. В 1968 году так вот забо-
тились о населении. 

Просьбу решили удовлетворить, 
а строительство моста возложить 
на меня, в то время командира ин-
женерно-саперного батальона. Я 
довольно много занимался строи-
тельством деревянных мостов и 
меня лично такая задача даже об-
радовала, тем более, что все стро-
ительные материалы предостав-
ляет комбинат «Печенганикель», 
а личный состав получит хорошую 
практику. Провел личную разведку, 
набросал проект,  который потом  
пришлось значительно изменить.

Строительство оказалось труд-
ным. Дело в том, что в том месте 
река протекает как бы в глубоком 
каньоне, который в течение многих 
лет наполнялся поступающими с 
комбината промышленными грун-
товыми разжиженными взвесями, 
отходами медно-никелевого произ-
водства. Зеркало воды в реке ста-
ло значительно выше, чем должно 
быть.  

Строить можно только на свай-
ных опорах, рамные и клеточные 
даже предположить было невозмож-
но. Когда стали забивать дизель-
молотом первую сваю, она вошла в 
наплывной грунт как нож в масло. 
Нарастили сваю второй - та же 

история, отказа (это положение, 
когда при десяти ударах по свае 
она перестает погружаться) нет. 
Положение создалось такое, что 
хоть отказывайся от затеи строи-
тельства вообще. Но решил попро-
бовать еще один вариант, который 
ранее мне был неизвестен. 

Вдоль сваи через каждый метр 
стали прибивать штырями бо-
бышки - расколотые пополам ме-
тровые куски бревен такого же 
диаметра, как свая. При забивке 
сваи перестали «тонуть» в на-
плывном грунте, а вверх их не пу-
скает грунт, давящий на бобышки. 
Дело хоть и медленно, но пошло. 
Если судить по военным нормати-
вам, то мост длиной всего около 
40 метров мы строили очень долго 
- целую неделю. Но ведь на такие 
условия и нормативов нет.

Закончив строительство, де-
сять раз пропустили через мост 
танковый мостоукладчик МТУ. Ни 
в какой точке провисания не наблю-
далось. Я был доволен инженерной  
находкой. Руководители райкома 
партии и комбината  «Печенга-
никель» по достоинству оценили 
наш труд и подарили батальону 
комплект инструментов для духо-
вого оркестра. В дивизии появился 
единственный батальон, имеющий 
свой оркестр. 

Меня все время интересовало, 
сколько же прослужит мост моей 
необычной конструкции,  и при 
встречах с никельчанами справлял-
ся о нём.  Оказалось, что простоял 
он около тридцати лет, а потом 
был заменен железобетонным.


